

XXIII Congreso de la Red de Agrupaciones  
de Voluntarios de Protección Civil de Aragón

# Hablemos de ProTICción Civil



Híjar, 18 de noviembre de 2023

*Las nuevas tecnologías en  
la gestión de emergencias*



**GOBIERNO  
DE ARAGON**

## PRESENTACIÓN

La tecnología ha cambiado la forma en que nos relacionamos, informamos y trabajamos. Está presente en todos los ámbitos de nuestra vida y, queridos voluntarios, vuestra labor tampoco es ajena a esta realidad. Es por eso que hemos elegido "Hablemos de ProTICción Civil" como lema para nuestro congreso anual, para reflexionar con todos vosotros sobre el uso de las tecnologías de la información y comunicación en el ámbito de las emergencias.

Estas nuevas herramientas son ya indispensables para hacer frente a situaciones de crisis y fomentar una cultura preventiva entre la sociedad. Desde el estudio y la previsión de las situaciones de riesgo, con sistemas cada vez más precisos que nos permiten reforzar las labores de prevención, hasta la intervención en emergencias, las nuevas tecnologías están presentes en todos los eslabones de la cadena de protección civil.

Por citar algunos ejemplos, contamos con una red de comunicaciones digital unificada, más eficiente, con la que se mejora la seguridad y la coordinación; apostamos por el uso de drones con los que obtenemos una valiosa información en tiempo real y disponemos de nuevos sistemas de aviso a la población como el sistema ES-Alert para enviar mensajes inmediatos de forma masiva.

Os animo a participar en los talleres, organizados por el Servicio de Seguridad y Protección Civil, y a disfrutar de esta tradicional jornada de confraternización que, en esta ocasión, celebramos en Híjar. Gracias al Ayuntamiento, a la Comarca y, especialmente, a la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil de la Comarca del Bajo Martín por acogernos y por vuestra gran ayuda en la organización del congreso.

**Tomasa Hernández Martín**

Consejera de Presidencia, Interior y Cultura

## ROGRAMA DEL CONGRESO

**9:30 a 10:00** Acreditación y recogida de documentación.

**10:00 a 10:15** Acto de apertura oficial e inauguración por el director general de Interior y Emergencias, Miguel Ángel Clavero Forcén.

**10:15 a 10:45** Presentación de la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil de la Comarca del Bajo Martín.

**10:45 a 11:15** Presentación del Servicio de Seguridad y Protección Civil (SSYPC)

**11:15 a 11:45** Pausa y café.

**11:45 a 13:30** Talleres simultáneos.

- **Taller 1** - Congreso. Coordinación AVPC. Destinado a los integrantes de la juntas directivas de las agrupaciones.
- **Taller 2** - Red de comunicaciones TETRA.
- **Taller 3** - Abordaje al paciente y primeros auxilios.
- **Taller 4** - Medidas de protección a la población: evacuación/confinamiento.

**13:30 a 14:45** Conclusiones talleres

**13:45 a 14:00** Clausura.

**14:00** Comida en el pabellón polideportivo

## INSCRIPCIONES ABIERTAS hasta 10 / 11/ 2023

### Voluntarios:

Aplicación web: [avpc.aragon.es](http://avpc.aragon.es)

### Acompañantes de voluntarios:

<https://forms.gle/NP9G9vg5WwGV5FPJ7>

### Autoridades e invitados:

[proteccioncivil@aragon.es](mailto:proteccioncivil@aragon.es)

### SECRETARÍA DEL CONGRESO:

Servicio de Seguridad y Protección Civil  
Tfno. 976715001

### Colaboran:



AYUNTAMIENTO DE **HIJAR**

## DIRECCIÓN SEDE DEL CONGRESO

Pabellón Multiusos «Eloy Salvador»  
C. Bajada de San Antonio, 1, 44530 Híjar, Teruel



## DIRECCIÓN COMIDA

Pabellón Polideportivo «Silvia Meseguer Bellido»  
C. Bajada de San Antonio, 1, 44530 Híjar, Teruel



## MAPA CON UBICACIONES

<https://lc.cx/qUkijs>

## ACTIVIDAD PARA ACOMPAÑANTES

En la margen derecha del Río Martín, Híjar florece bajo la vigilante mirada de las ruinas de su castillo y la Iglesia de Santa María la Mayor, declarada Bien de Interés Cultural, por ser uno de los templos mudéjares más destacados de Aragón.

Las calles de Híjar ofrecen al visitante un urbanismo pintoresco, cargado de historia, con plazas, calles y arcos de magnífica belleza. Singular es su judería, articulada en torno a la plaza de San Antón, que preside el imponente templo dedicado a San Antonio Abad, construido sobre la antigua sinagoga judía; una de las cinco mejores conservadas de todo el país.

Hablar de Híjar, es hablar de fervor y de tradición. La villa del Bajo Martín es uno de los pueblos fundadores de la Ruta del Tambor y Bombo, fiesta declarada de Interés Turístico Internacional. En Híjar, se ubica el museo de la Ruta, que ofrece al visitante la oportunidad de contemplar, escuchar, tocar y sentir la Semana Santa de sus nueve localidades en un mismo lugar en cualquier época del año.

